

EL PERSONAJE

Zapatero y su viaje a EEUU

Puede parecer una anécdota sin importancia alguna, pero, con la polémica que ha habido hace varios meses con el tema de los viajes oficiales, no parece oportuno. Zapatero llegó ayer a Nueva York acompañado por su mujer y sus dos hijas, que disfrutarán de unos días de asueto en EEUU. Es cierto que otros ya lo hicieron antes, pero no en época de crisis.



FIRMA INVITADA  
CARLOS CARNICERO

EL PSOE y los poderosos

En el último comité federal del PSOE la tecnología empleada para unificar las filas fue la de aludir a los enemigos exteriores de forma genérica, calificándolos de «poderosos», y afirmando una actitud defensiva/ofensiva frente a ellos. A continuación, cuando la CEOE ha pedido austeridad en los presupuestos, la vicepresidenta Elena Salgado ha recordado a la patronal las altas indemnizaciones de sus socios que en muchos casos superan el millón de euros.

No está mal el planteamiento si lo que quiere Zapatero es retomar un discurso socialdemócrata en donde el crecimiento económico tenga vías de compensación y de reparto entre los sectores más desfavorecidos. Sería tomar la vía de la progresividad fiscal para equilibrar las grandes diferencias de la sociedad española.

Obama y los presidentes de la UE están preocupados con los sueldos excesivos sobre todo en el sector bancario. No ha habido ningún ademán de solidaridad de quienes ganan millones de dólares o euros al año a cuenta de formulas expectativas y estableciendo que el cumplimiento de objetivos conlleva primas millonarias.

Hay varias preguntas sin responder. Primera, ¿por qué solo los ejecutivos del máximo nivel en la economía financiera reciben estos pluses? ¿Por qué no se generalizan en todas las escalas sociales? ¿Por qué se consienten esas diferencias salariales que van desde los dieciséis millones de euros al salario mínimo interprofesional? ¿Por qué se aplican tipos fiscales tan bajos a las rentas de capital y a los patrimonios?

Cuatro millones de parados por culpa de quienes han gestionado la economía debiera llevar a reconsiderar las bases en que se sustenta el sistema económico y el tratamiento de las abismales diferencias que existen. Si el PSOE manifiesta su posición sobre estos asuntos se podrá considerar que las alusiones a los poderosos eran algo más que fuegos de artificio. Mientras tanto, todo suena a más de lo mismo.

CRÓNICA PERSONAL PILAR CERNUDA

Benidorm

Lo peor de la moción, porque esa moción da prebendas a una persona políticamente despreciable, un tráfuga, que dejó su formación política solo y exclusivamente para medrar junto a sus hasta entonces adversarios.

Es verdad que ha habido tráfugas en el pasado que han permitido cambios de gobierno municipales y autonómicos, no están libres de culpa PP ni PSOE. Pero hace pocos años se firmó un pacto para borrar del mapa a ese tipo de personas abominables, los tráfugas. Sin embargo los padres de Leire Pajín han



Las actuaciones ejemplares importan poco; lo que se lleva es lograr el poder como sea



antepuesto sus apetencias personales al compromiso político. Y además han dejado en una posición delicadísima a su hija, que evidentemente incorpora un borrón a su curriculum. Ejemplos como el que ahora se ha visto en Benidorm abundan en la idea injusta, pero generalizada, de que la clase política no es de fiar. Lo es, aunque haya excepciones como la que hoy nos ocupa.

Si el PSOE fuera un partido como debe ser, podría

haber utilizado resortes para impedir lo ocurrido, en lugar de recordar que Eduardo Zaplana se hizo con la alcaldía de Benidorm gracias a una tráfuga. Es cierto, pero sucedió hace alrededor de veinte años y cuando no se había firmado un pacto para no realizar ningún cambio de gobierno utilizando a personas que solo merecen desprecio desde el punto de vista político. Y, por qué no decirlo, también desde el punto de vista personal: no conocen el significado de la palabra lealtad.

PSOE y Partido Popular están negociando desde hace varios meses la reforma de la Ley electoral, y están muy avanzadas las conversaciones sobre la necesidad de acatar la voluntad de los ciudadanos en las elecciones municipales, elecciones directas en las que se elige a quien se quiere que gobierne los próximos cuatro años, no a parlamentarios que a su vez eligen al presidente autonómico o de la nación. Por tanto, si finalmente se llega a ese ansiado acuerdo, que parece que sí, operaciones como la que se ha registrado en Benidorm no sería posible, porque cuando se apruebe la reforma el alcalde será quien encabece la lista más votada.

Qué oportunidad ha perdido el PSOE para dar ejemplo en Benidorm... Pero las actuaciones ejemplares importan poco: lo que se lleva es alcanzar el poder, aunque sea por métodos tramposos.

CRÓNICA ECONÓMICA CARMEN TOMÁS

Contumaz en el desencanto

El presidente del Gobierno sigue empeñado en falsear la realidad. Ya he dicho en diversas ocasiones que a mi personalmente me parece que en realidad Rodríguez Zapatero es incompatible con la verdad. Ya no sólo se conforma -y es gravísimo- con mentir desde la tribuna del Congreso de los Diputados. Estos días hemos conocido el contenido de una entrevista realizada a Zapatero por la revista norteamericana Newsweek. Repasa muchos asuntos, pero en el económico sigue empecinado en ver lo que nadie ve. Entre otras cosas sorprendentes dice el presidente del Gobierno que la recesión en España será



No se da cuenta Zapatero o se da demasiada de que ya no se puede engañar de esa forma



menor que en otros países europeos. Se basa para esta afirmación en el porcentaje que en términos interanuales registrarán el PIB de algunos de nuestros socios europeos.

Una maniobra que no puede colar, cuando eso se traduce en que España dobla la tasa de paro de la media de la Europa de los 15 o casi triplica la de Alemania.

Para Zapatero, la cosa está tan clara que si uno sale a la calle ve que España no se hunde. Hace falta echarle valor para decir algo así con casi cuatro millones y medio de parados, con más de un millón de hogares donde no trabaja ninguno de sus miembros o donde cuatro de cada diez jóvenes están en paro. Y, por cierto, con

informes de los técnicos de Economía que aventuran para los próximos seis meses más caídas del PIB, nada de remontadas.

Da la impresión de que Zapatero sale poco a la calle. Si saliera un poquito vería los comercios que han echado el cierre, se venden o se traspasan, las colas ante el INEM o las colas ante los comedores sociales. Quizás quiere decir Zapatero que en la calle no se producen altercados o que nadie ha montado una huelga general o concentraciones o manifestaciones. Bueno parece que las vamos a ver montadas por los sindicatos, pero dirigidas contra los empresarios no contra el gobierno sino es el de Aguirre en la Comunidad de Madrid.

No se da cuenta Zapatero o se da demasiada de que ya no se puede mentir de esta forma, que las cifras, no las previsiones, ni las expectativas, son estremecedoras. Cualquier informe que uno coja deja a España a la cola de todas las variables y en los primeros puestos de lo más dañino: paro, déficit y endeudamiento. Puede creerse el presidente del Gobierno que extendiendo un manto de millones sobre los españoles se va a salvar. Yo creo que no. Yo creo que la fórmula del subsidiado le va a fallar. Tengo confianza en la sociedad española, al menos en una parte significativa de ella. Es más creo que la división de la sociedad, las cortinas de humo, la persecución del adversario se le a volver en contra. Se que es una apuesta arriesgada, pero estoy dispuesta a asumir mi error de cálculo si así fuera y a rectificar mi opinión sobre una mayoría de los españoles. Habrá ocasión de contrastarlo.

HUMOR | SIR CÁMARA

